

Hartmut Schroeder

Von: Landesmusikrat Schleswig-Holstein e.V. Newsletter <landesmusikrat_sh-bounce@sh.kulturkurier.de>
Gesendet: Mittwoch, 4. Juli 2018 19:04
An: Hartmut Schroeder
Betreff: Gesprächsstoff für die Musikszene Nr. 46

Kennzeichnung: Zur Nachverfolgung
Kennzeichnungsstatus: Erledigt



Da staunten wir: Beim SHMF tritt Gidon Kremer mit Schumanns Cellokonzert auf. Denn neben dem für Cellisten gängigen Repertoirestück existiert eine Fassung für Violine. Sogar vom Komponisten geschrieben.

INHALT

[Ostseekulturkongress führt Modelle musikalischer Kinder- und Jugendbildung vor](#)
[Musikerverband wirbt um Schülerinnen und Schüler beim Landesmusikfest](#)
[LMR-Mitgliederversammlung mit Wiederwahl des Präsidiums](#)
[Erstes Superkunst-Festival der Vorwerker Diakonie](#)
[Großangelegtes deutsch-dänisches Gesangsprojekt in Vorbereitung](#)
[Neue Schulung vermittelt Kompetenzen für Interkulturelle Musikpraxis](#)
[LandesOrchesterWettbewerb 2019: Ausschreibung online](#)
[Konzert-Termine aus dem Landesmusikrat](#)

Ostseekulturkongress führt Modelle musikalischer Kinder- und Jugendbildung vor

Im Fokus unseres 1. Ostseekulturkongresses zu [Neuen Aspekten musikalischer Jugendbildung](#) steht die Vernetzung des Musikunterrichts an Schulen mit deren musikalischem Umfeld. Dazu zählen Musikschulen, Festivals, Bühnen und Ensembles. Am zentralen Projekttag der dreitägigen Konferenz stellen Fachleute ihre in der Praxis erprobten Ansätze vor. Mit dabei das Education-Team der Elbphilharmonie, die Oper Helsinki, Panik City und viele mehr.

Diese gemeinsam von Landesmusikrat und Nordkolleg organisierte Veranstaltung findet statt vom 23. bis 25. August. Die [Anmeldung](#) ist noch bis 5. August möglich.

Musikerverband wirbt um Schülerinnen und Schüler beim Landesmusikfest

Erstmals bei einem Landesmusikfest bekommen Bläserklassen eine Bühne. Wie die aus dem gesamten Bundesgebiet anreisenden Spielleute und Blasmusiker, Fanfaren- und Hörnerzüge sowie anderen Musiziergemeinschaften können auch sie sich in Wertungsspielen einer Jury stellen und Platzkonzerte geben. Damit will der Musikerverband Schleswig-Holstein e.V. die Freude am gemeinsamen Musizieren fördern und Kindern einen Weg in die Vereine aufzeigen. Das [Landesmusikfest](#) findet vom 14. bis 16. September in Norderstedt statt.

LMR-Mitgliederversammlung mit Wiederwahl des Präsidiums

Bei der Präsidiumswahl Ende Mai wurde Dr. Volker Mader für weitere drei Jahre in seinem Amt bestätigt. Auch LMR-Vizepräsidentin Christine Braun sowie der Musikpädagoge Jörg-Rüdiger Geschke, Wolfgang Roggatz vom Musikerverband, der ndr-Redakteur Volker Schulz und der Jurist Hagen Sommerfeldt erhielten auf der Mitgliederversammlung Rückhalt durch die

Delegierten. Für Ulrich Lehna, der auf eigenen Wunsch aus dem LMR-Präsidium scheidet, kommt Frank Engelke. Er leitet den Regionalwettbewerb Jugend musiziert in Südholstein. Mit einem Appell, den Nachwuchs aktiv an die Verbands- und Gremienarbeit heranzuführen, schloss der formelle Teil.

Gastredner an diesem Abend war Dr. Christian Kuhnt. Der Intendant des Schleswig-Holstein Musik-Festivals legte Meilensteine im Konzept des 1986 gegründeten Konzertsommers offen und verkündete verstärktes Engagement in der Breitenförderung. Seine Rede endete mit einem Aufruf zum Miteinander und dem Wunsch, aus der Gemeinschaft Anstöße für gemeinsame Projekte zu erhalten.

Erstes Superkunst-Festival der Vorwerker Diakonie

Rund 6.000 Besucher kamen vergangenes Wochenende zum ersten Superkunst-Festival nach Lübeck. Organisiert und professionell ausgerichtet wurde das familiäre Open-Air-Spektakel von der Kulturakademie der Vorwerker Diakonie. Deren inklusives Team betreute an beiden Tagen die Auftritte von insgesamt neun Bands, darunter als Haupt-Act die Deutschrock-Band Odeville. Das Line-Up war ein Zusammenschritt herausragender Beiträge aus der Konzertreihe "Superkunst" die bereits seit zwei Jahren regelmäßig in der Lübecker Altstadt zu erleben ist. Am Sonntag mündete das Festival im traditionellen Sommerfest der Vorwerker Diakonie.

Großangelegtes deutsch-dänisches Gesangsprojekt in Vorbereitung

Im Rahmen der deutsch-dänischen Kulturvereinbarung bewilligte der Kulturausschuss der Region Sønderjylland-Schleswig Mittel für die Durchführung eines interkulturellen Gesangsprojektes. [Singen ohne Grenzen](#) umfasst Fortbildungen für Pädagogen und Lehrkräfte, aber auch konkrete Aktivitäten an Kindergärten und Schulen. Die ersten sollen im Frühjahr 2019 beginnen. An der Organisation beteiligt ist eine fachliche Lenkungsgruppe, der unter anderem LMR-Geschäftsführer Hartmut Schröder, Willi Neu vom Musikschulverband, Mareike Grizmek-Hölcker von der Nikolaus-Reiser-Stiftung Flensburg und Edna Rasmussen aus der Musikschule Apenrade angehören. Beim [Inspirationstag](#) am 26. September erhalten Pädagogen eine Einführung und erfahren, wie sie mit ihrer Einrichtung am Projekt teilnehmen können.

Neue Schulung vermittelt Kompetenzen für Interkulturelle Musikpraxis

Im Rahmen seines Projektes "Musik und Vielfalt" startet der Lübecker Verein [Tontalente e.V.](#) mit Unterstützung des Landesmusikrats die Zertifikatsfortbildung [Interkulturelle Musikpraxis](#). Beginn der auf fünf Module ausgelegten Schulung ist Ende Oktober. Sie richtet sich an Musikerinnen und Musiker, die in Kitas, Schulen, Stadtteilen und Jugendzentren mit Heranwachsenden musizieren. Im Vordergrund steht die Begegnung mit Musik uns fremder Kulturen. Ziel des auf 80 Stunden ausgelegten Kurses ist der Aufbau von Kompetenzen für das Musizieren in und mit heterogenen Gruppen. Anmeldung bis 31. August.

LandesOrchesterWettbewerb 2019: Ausschreibung online

Am 25. und 26. Mai 2019 wird in Rendsburg der gemeinsame LandesOrchesterWettbewerb der Länder Hamburg und Schleswig-Holstein, die "Orchestrale", stattfinden. [Die Ausschreibung und Anmeldeunterlagen sind jetzt online.](#)

Konzert-Termine aus dem Landesmusikrat

Die Deutsch-Dänische Blechbläserakademie findet erneut in Graasten (DK) statt. Das Abschlusskonzert wird am Samstag den 11. August 2018 in der Landbrugsskole, Fiskevej 1, Graasten gegeben.

Unser LandesJugendEnsemble für Neue Musik probt am Ende der Sommerferien mit dem renommierten Schlagzeuger und neue Musik Experten Johannes Fischer. Die Werke werden im Konzert am Sonntag den 19. August um 17 Uhr in der Fachhochschule Kiel präsentiert.

Kontakt / Impressum:

Impressum / Kontakt:

Verantwortlich nach Telemediengesetz: Hartmut Schröder

Landesmusikrat Schleswig-Holstein e.V.
Rathausstraße 2
24103 Kiel

Tel: 0431-98658-0
Fax: 0431-98658-20

Hinweise von den Sponsoren dieses Newsletters:

Tongo Musik - Lernspiel für Kinder



Musik, Instrumente und Noten spielerisch entdecken.
Mit Lernspielen für Kinder von 2 - 8 Jahren.
Ausgezeichnet mit "Best of 2016" (Apple)
„Tongo Musik“ - für Smartphone und Tablet



[Mehr lesen](#)

Hinweise zum Abonnement:

Sie erhalten diesen Newsletter unter der E-Mail Adresse schroeder@landesmusikrat.de.

Wenn Sie diesen Newsletter einmal nicht mehr erhalten möchten, schreiben Sie einfach eine E-Mail an landesmusikrat_sh-unsubscribe@sh.kulturkurier.de und Sie werden automatisch aus dem Verteiler entfernt. Es ist allerdings unbedingt notwendig, dass Sie diese Anforderung mit der E-Mail Adresse schroeder@landesmusikrat.de absenden.